
因為至今仍未兌現選

舉時「捐一半人工」的

承諾而被稱為「小麗老

千」的九龍西立法會議員劉小麗，

三日內連衰三鑊。繼掛住接受電台

訪問無出席會議支持成立調查橫洲

事件的小組委員會、在討論以特權

法調查李寶蘭事件時將「出席掣」當

「贊成掣」後，小麗老千在昨日立法

會會議又睇錯文件，將為難民建立

禁閉營的建議當作政府立場，被工

聯會議員麥美娟恥笑是「笑聲救地

球」，鑊鑊新鮮。有反對派支持者

慨嘆，「唔該醒少少當幫忙！」有

人更揶揄做錯嘢好正常，當日投票

畀小麗老千的選民就是例子啦。抽

到水塘都乾，真係「關公」出馬都

救唔返。 ■記者 羅旦

20162016年年1111月月1212日日（（星期六星期六））A10 香 港 新 聞■責任編輯：甄智曄

三日三甩轆 小麗一鑊粥
睇錯文件屈政府建禁閉營 麥美娟笑稱「笑聲救地球」

香港文匯報訊（記者 殷翔）近年香港社會陷
於撕裂狀態，鼓吹「港獨」分子更入侵校園。高
等教育界大多數反對高度政治化，呼籲回歸務實
教育、恢復大學生求學為本的正常氛圍，捍衛自
由、民主、公平、正義的核心價值。
由11名來自香港多間院校的知名教授與講師
組成「高教新力量」昨日報名參選本屆選舉委員
會，他們指高教政治化的情況令人擔憂，違背大
多數師生的意願，因此希望選出能消除高校與社
會過度政治化的新特首。
「高教新力量」由公開大學何建宗、香港大
學周中軍、浸會大學翁建霖、嶺南大學劉智
鵬、城市大學顧敏康等11名學者組成，分別來
自11間院校，涉及科技、工程、醫學、生物、
化學、法學及人文社會科學等多個專業領域。
他們的競選口號是：「守護教育專業，爭取高
教界最關鍵利益！」

何建宗：政治化扭曲學術累壞師生
發言人何建宗教授表示，目前香港社會出現太
多政治爭拗，高教界亦陷入高度政治化的情況，
似乎追求政治主張成為主流聲音。但他們作為高
教界資深教師，深知大多數師生均反對該種被扭
曲的不正常學術環境，只是不願發聲。
他指出，高度政治化令師生身心俱疲，對高教
界的發展產生諸多負面影響，「以往高教界被高
度政治化的選委壟斷絕大部分席位，這次他們甚
至提出投白票的不當行為，因此我們11人要站

出來，希望打破政治化壟斷高教界的局面，共同
選出一名為香港、為高教界最關鍵利益努力的新
特首。」

倡多招減教師負擔恢復研學環境
他續說，「高教新力量」對新任特首在業界

內的要求包括：消除高教界人才錯配的不正常
現象，應聘任行政人員擔任行政工作，讓專業
師資專注教學；順應社會需要，將教職員退休
年齡一律延長至65歲；增加對自資院校撥款的
透明度、公平對待；增加對科研項目的經費資
助等，相信有助教育環境恢復研學為本的正常

形態。
「高教新力量」認為應令高教界消除過度政治

化，以研學為本意義重大。他們指出，由於不正
常的教學環境，令為數眾多的大專學生以追求偏
激政治目標為己任，而非研學修德。
他們希望教學環境恢復正常，有助消除教育界

積弊，培育更多求學為本的學生，對消除高等院
校和社會過度政治化畸態均有裨益。
「高教新力量」明白已有多位倡議政治議題的

高教界選委參選，任務艱巨，但他們相信反對教
育界政治化的教職員佔大多數，「高教新力量」
將「哀兵必勝」。

「高教新力量」競選委守護教育

香港文匯報訊（記者 殷翔）「資訊科技界應拒絕政治凌駕專業，荼
毒學生！」由3名資深資訊科技界教授、講師組成「IT三劍俠」，不滿
以往資訊科技界選委被政治捆綁，決意組成聯盟，昨日報名參選選舉委
員會，希望選出勇敢而有創意的特首，將特區政府的施政重點轉向創新
科技業，調撥更多資源，為有志資訊科技界行業的青年創造更多機遇。

籲年輕人兼聽守法 勿政治凌駕專業
「IT三劍俠」由香港中文大學教授黃錦輝、大專院校講師唐鈞豪及青

年IT網絡副主席呂奭群組成，競選口號是「育人才、促科創、重專
業！」黃錦輝表示，他們三人身為IT教師，眼見資訊科技界代表以政治
追求凌駕專業，令不少學生走入政治至上的歧途。
他們呼籲香港年輕人應多聽聽各方面的聲音，正面負面都要聽，兼聽

則明，「表達自己訴求當然可以，但一定要守法守規則，不應影響他
人，無規矩不成方圓。」他們呼籲業界多為年輕人着想，搞好教育、注
重專業才是根本。他們組隊參選，讓資訊科技界多點務實的聲音，讓業
界從業員多個選擇。
在經濟發展方面，「IT三劍俠」認為，香港已不能再僅僅依靠傳統的

四大產業吃老本，創新科技必然是未來經濟的重要引擎。因此，他們希
望新特首致力消除社會泛政治化的同時，調撥資源培育更多年輕資訊科
技人才及增加科創投入，早日讓本港增添新的發展動力。
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香港文匯報訊（記者 殷翔）由漁業聯會及農業聯會
推舉的60名代表昨日報名參選選舉委員會，他們對新
特首的最重要標準是「愛國愛港」，同時會要求他加強
對漁農業的保障，扶持本港漁農業可持續性發展。漁農
界立法會議員何俊賢指出，社會應平衡發展，新特首應
更關注漁農界，讓業界獲得公平保障。
本身是漁民團體聯會副主席的何俊賢昨日陪同代表報
名參選時表示，由香港漁民團體聯會及香港農業聯合會
推選的60名代表，包括捕撈漁業、海魚養殖業、塘魚
養殖業、養蠔業、養豬業、養雞業、蔬菜種植業、花卉
種植業，以及漁農相關行業，涵蓋本港漁農業絕大多數
界別，具廣泛表性。

何俊賢冀有助保障業界持續發展
何俊賢指出，漁農界均認為愛國愛港是所有香港人都
應具備的基本道德，因此只要是愛國愛港的特首候選
人，他們都會考慮。他續說，社會應平衡發展，新特首
應更關注漁農界，例如每逢天災導致養殖魚大面積死
亡，一直只是由漁民自己承擔巨大損失，這在別的界別
都不可能發生。他希望新特首加強有關方面對漁農業的

保障，幫助本港漁農業持續發展。
對現屆特區政府的評價，何俊賢認為至少是及格，如

將目前社會出現的種種問題都推給特首梁振英並不公
平。他以漁農界為例指出，梁振英就做了很多工作，如
成立5億元漁業持續發展基金，加強對漁農業的保障，
「雖然他沒兌現設立漁農業研究中心的政綱是有所不
足，但以目前政治爭拗的現狀下，也難以全數由他『埋
單』。」

漁農界挺愛國愛港者任特首

網民鬧爆小麗老千
Kayser Wong：大佬，唔好咁得唔
得？已經咁緊急關頭，你仲咁錯落
去？UGL單嘢既然可以有個小組去
做嘢，你都甩轆？

Ronald Wann： 琴（尋）日 投 錯
票……，今日又睇錯文件，你究竟有
冇帶個腦做人㗎！競選時，講到天花
亂墜，選到後，就hea住做！

SteFanie Mak：又唔識投票，又唔
識睇文件。……可唔可以唔好咁×，
俾對家笑呀？

李祖兒：一開波就睇到啲水平低到
呢！遲啲識賣吓魚蛋嘅都可以做議員
啦！

Tau Ju Tai：冇眼睇。就算臨時演員
都要認真啦！

Andy Leung：原諒佢啦，佢仲喺度
淆底緊遲啲連份工都無，少少心不在
焉，都係人之常情。

Crabwing Leung：唔受得壓力就唔
好打正選啦，返去後備席囉！

Ming Lam：咁又唔好放大佢投錯票
件事，好多人都會投錯票嘅，至少選
佢出黎（嚟）嘅人都犯左（咗）同樣
錯誤丫（吖）！

Jack Ming：想選啲另類嘅衝擊一
下，真相係……選出黎（嚟）老老嫩
嫩都係智障。

Kenneth Kent：選民眼光太差，下
次揀個好d（啲）唔該。

Acmond Yim：其實d（啲）議員可
唔可以唔好攪（搞）咁多事，做返好
自己d（啲）本分先，又港獨，又民
族自決，只係識做show，基本議員
要做既（嘅）工作又唔好好做。

Derek Wong：其實唔諗啲人拎梗
（緊）幾錢人工， 呢個世界係充
（充滿）令你會心×笑嘅事。

資料來源：facebook 整理：羅旦

立法會發展事務委員會早前討論成立「跟進橫洲發展
項目事宜小組委員會」，由於包括小麗老千在內的

反對派有10名委員缺席，令有關動議最終在14票贊成、
17票反對、7票棄權下，3票之差被否決。
在前日大會討論民主黨新界東議員林卓廷提出的，引用
特權法調查廉政專員白韞六取消李寶蘭署任執行處首長職
位事宜的動議時，劉小麗就將「出席」掣當「贊成」掣來
按，加上公民黨議員陳淑莊及郭家麒均無出席會議，結果
在分組點票時，動議最終以12票支持、12票反對，令議
案罕有地在地區直選組別中被否決。

龍門達數盡「左膠」糗事抽乾塘
「熱血公民」前「首領」龍門達（黃洋達）就在自己的
fb發帖抽水，「冇人吹雞就唔識去開會，又連㩒掣投票都
唔識，小麗民主教室，到底教乜×？」
他更乘機借特朗普勝出美國總統選舉一事炮轟道，「有
人（羅冠聰）主張回購（政府）早就買左（咗）嘅東隧，

香港人投票支持！有人（劉小麗）主張冇可能嘅免供退
保，香港人投票支持！有人（游蕙禎）話開發天然氣搞獨
立，香港人投票支持！……有人（朱凱廸）又話要加速建
公屋又要守村不遷不拆，香港人投票支持！……然後，香
港人話美國人黐左（咗）線，笑美國人亂咁投票……」
連衰兩日，道完歉再錯，衰完又道歉，以為小麗老千汲
取教訓啦，點知阿寶又要講：「人類總要犯重複的錯
誤」，想唞吓都唔得。小麗老千在昨日立法會保安事務委
員會討論處理酷刑聲請的問題，小麗老千再衰一鑊，就係
在發言時稱關注到政府提供文件中，提到當局正「考慮」
為難民設立禁閉營，是違反人權。

黎棟國即時澄清冇嗰句
保安局局長黎棟國即時澄清，有議員確曾提出成立禁閉

營的建議，但當局未有採納，「我就睇唔到喺我哋嘅文件
裡面呢，有你提到嗰句！」麥美娟即恥笑道，有議員「笑
聲救地球，尋（前）日投錯票，今（昨）日睇錯文件」。

不少網民批評小麗老千連續衰三鑊，反映她無心議會事
務，又揶揄她自稱大學講師（其實是大專）但水平奇低，
就連反對派支持者也「懇求」她唔好再出事，連累整個反
對派的形象。有網民就批評，小麗老千選前咩都應承，又
話會爭取全民免供退保，又話捐一半人工出嚟成立九龍西
義工隊，結果一件都冇兌現，「講就天下無敵，做就有心
無力。」

自稱關心三跑 朱凱廸投票遲到
不過，凈係講小麗老千又好似唔係太公平，好似朱凱廸
咁樣，一直聲稱自己好關注機場興建三跑嘅問題，但在立
法會「跟進香港國際機場三跑道系統相關事宜小組委員
會」昨日舉行今屆會期首次會議，推選主席時，身為委員
之一的朱凱廸就遲到。
由於當時已經進入投票程序，根據議事規則，朱凱廸不
可以參與投票，但他就高呼自己要投票，隨即被揶揄「下
次早啲囉」，惟有死死氣坐回座位。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
行政會議（行會）非官守議員昨
日參觀位於屯門的香港首個污泥
處理設施T．PARK（源．區），
了解其先進的污泥焚化和自給自
足的運作系統。
行會非官守議員召集人林煥

光，成員胡紅玉、李國章、周松
崗和葉國謙昨日先聽取了環境局
局長黃錦星介紹T．PARK的建築
工程概念和運作，隨後參觀環境
教育中心，了解設施採用的污泥
焚化技術，以及其發電、海水化
淡和污水處理系統。
T．PARK以焚燒污泥產生的熱

能發電，供整座設施日常運作之
用，並將剩餘電力輸出至公眾電
網。此外，它以海水化淡技術製
造設施用水，並採取污水零排放
措施，重用經處理後的污水作清

潔等用途，實踐自給自足的水資
源管理策略。
行會成員亦到T．PARK廠房的

中央控制中心，了解其監察系統
和控制室人員的工作情況，並參
觀T．PARK的公共休閒設施，包
括利用焚化污泥餘熱以保持恒溫

的水療池。
行會成員指，T．PARK先進和

完備的運作系統充分展示香港實
踐「轉廢為能」策略的決心。
他們希望市民多參觀這所設

施，提高環保意識，實踐綠色生
活。

行會成員參觀T．PARK

■小麗老千再衰一
鑊，就係在發言時
稱關注到政府提供
文件中，提到當局
正「考慮」為難民
設立禁閉營。

■麥美娟（左
二）笑稱，有議
員「笑聲救地
球，尋（前）日投
錯票，今（昨）日
睇 錯 文 件 」。

梁祖彝 攝

■在參觀T
．PARK利
用焚化污泥
餘熱以保持
恒溫的水療
池時，林煥
光與黃錦星
一同「試水
溫」。

■ 「IT 三 劍
俠」參選選委
會。左起：唐
鈞 豪 、 黃 錦
輝、呂奭群。

殷翔 攝

■■何俊賢率何俊賢率6060名代表報名選舉委員會名代表報名選舉委員會。。 殷翔殷翔 攝攝

■■1111名來自各所大學的資深學者組成名來自各所大學的資深學者組成「「高教新力量高教新力量」。」。 殷翔殷翔 攝攝
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